

MIBRAG

ENERGIE AUS DER REGION. VERLÄSSLICH. VIELSEITIG. VERANTWORTUNGSVOLL.



Wir stehen für Versorgungssicherheit – heute mit unserer Braunkohle und morgen mit grünem Wasserstoff.

Als Energiedienstleister ist MIBRAG verlässlicher Partner in der Grundversorgung. Unser Industriekraftwerk Wühlitz liefert Energie für den Tagebaubetrieb und Fernwärme für die Region. Die Kraftwerke Schkopau und Lippendorf erzeugen jährlich so viel Strom aus unserer Kohle, dass fast sieben Millionen Haushalte für ein Jahr mit Energie versorgt werden könnten.

Wir sehen unsere Zukunft in der Nutzung und Veredlung von grünem Strom. Der Weg dazu führt über die Herstellung von Wasserstoff. MIBRAG und weitere Unternehmen im südlichen Sachsen-Anhalt haben dafür gemeinsam mit dem Burgenlandkreis ihre Kräfte in dem Wasserstoff-Netzwerk „H2-Hub-BLK“ gebündelt. Mitteldeutschland wird zu einer

Zukunftsregion für grünen Wasserstoff. Daran arbeiten wir, da bringen wir uns ein.

Bestehende Wasserstoffleitungen, ein hoher Anteil an erneuerbarer Energie, verfügbares Potenzial für deren Ausbau und die vorhandene Industriestruktur bieten einen Standortvorteil.

Wir liefern Energie direkt aus der Region.

MIBRAG fördert in den Tagebauen Profen und Vereinigtes Schleenhain etwa 13 Prozent der in Deutschland gewonnenen Rohbraunkohle und beliefert die Kraftwerke Schkopau in Sachsen-Anhalt und Lippendorf in Sachsen.

Neben Strom für das öffentliche Netz versorgt das Kraftwerk Lippendorf die Städte Leipzig, Böhlen und die Gemeinde Neukieritzsch mit Fernwärme. Das Kraftwerk Schkopau liefert neben Strom für das öffentliche Netz auch Prozessdampf für die chemische Industrie und Strom für die Deutsche Bahn.

Unser Geschäft entwickeln wir mit langfristiger Perspektive weiter. Mit dem Ausbau der erneuerbaren Energien und der Wasserstoffherzeugung stehen konkrete Innovationsprojekte auf der Agenda von MIBRAG, hier vor Ort in unserem Revier. MIBRAG hat eine gut gefüllte Projektpipeline für Windparks und Photovoltaikanlagen auf unternehmenseigenen Flächen. Konkrete Projekte mit einer Leistung von über 300 Megawatt sind gestartet.



Wir erweitern unser Portfolio stetig und sind ein vielseitiger Energiedienstleister.

Unser Anspruch ist klar: Unsere Zukunft ist das Mitteldeutsche Revier. An der Transformation unseres Unternehmens arbeiten wir jeden Tag. Darauf sind wir stolz. Schritt für Schritt treiben wir die Entwicklung unseres Unternehmens von einem Bergbauunternehmen zu einem modernen Energiedienstleister auf der Basis von erneuerbaren Energien voran. Im Mittelpunkt unserer Transformation steht der Aufbau des Energie- und Industrieparks „EMIR – Erneuerung MIBRAG im Revier“.

Außerdem bieten wir Dienstleistungen in verschiedenen Geschäftsfeldern an, wie z. B. Flächenentwicklung, Instandhaltung, Recycling und Deponierung sowie Ingenieur- und Labordienstleistungen. Unser Geschäftsmodell verknüpft die Strom- und Wärmeerzeugung auf Basis grüner Energie mit der Bereitstellung von sicher verfügbarer Leistung, chemischen Grundstoffen sowie Industriedienstleistungen in bergbaunahen wie auch bergbaufernen Bereichen.

MIBRAG

ENERGIE AUS DER REGION.
VERLÄSSLICH. VIELSEITIG.
VERANTWORTUNGSVOLL.



Wir setzen unser Knowhow und unsere Infrastruktur für eine zukunftsweisende Energiewende vor Ort ein.

Wir setzen auf eine hochwertige Ausbildung und gut bezahlte Arbeitsplätze.

MIBRAG sichert moderne und tarifgebundene Ausbildungs- und Arbeitsplätze mit Perspektive.

Dafür investieren wir zweistellige Millionenbeträge im Jahr. Daneben gibt es Sonder- und Bonuszahlungen, Weihnachts- und Urlaubsgeld.

Jeder der rund 1.400 tarifvertraglich abgesicherten Beschäftigten sichert durch sein Tun mindestens zwei weitere Arbeitsplätze bei Partnern, Zulieferern, Dienstleistern sowie im gesellschaftlichen Umfeld.

MIBRAG ist von der Industrie- und Handelskammer Halle-Dessau bereits fünf Mal

als „Top-Ausbildungsbetrieb“ ausgezeichnet worden.

Seit 1995 absolvierten über 1.100 junge Menschen aus der Region eine Facharbeiterausbildung im MIBRAG-Ausbildungszentrum.

Darüber hinaus bietet unser Unternehmen regionalen Partnern – wie der Südzucker AG Zeit und der AGCO Hohenmölsen GmbH – eine praxisnahe und zukunftsorientierte Ausbildung in den Bereichen Metalltechnik und Elektrotechnik an.

Wir sind ein verlässlicher Partner für unsere Kunden und die Region.

MIBRAG trägt wesentlich zu einer stabilen Wertschöpfung in Mitteldeutschland bei.

Wir sind verlässlicher Partner für unsere Lieferanten und Dienstleister. Etwa zwei Drittel davon kommen aus der mitteldeutschen Region.

Gemeinsam bewegen wir ein Auftragsvolumen von über 200 Millionen Euro im Jahr. Diese Aufträge sichern wiederum Arbeitsplätze im Industriesektor und in Dienstleistungsbereichen.

Mit EMIR ist MIBRAG auch zukünftig ein Energieanker für Unternehmen in der Region, jedoch auf Basis von grünem Wasserstoff. Das Zukunftsprojekt bietet Anreize für Unternehmen, sich hier anzusiedeln. Tarifgebundene und hochwertige Industriearbeitsplätze entstehen bzw. werden erhalten. Damit bietet EMIR eine große Chance für die Nachwuchs- und Arbeitskräftesicherung in der mitteldeutschen Region.

MIBRAG hat mit Infrastruktur, Mitarbeiterqualifikation und technischen Kompetenzen alle Voraussetzungen für den Aufbau neuer Geschäftsfelder auf Basis erneuerbarer Energien.

Wir nutzen die Chancen, die uns die Energiewende bietet. Gleichzeitig plädieren wir für ein Tempo, welches neue und schwierige Randbedingungen, wie Corona und den Ukraine-Krieg, berücksichtigt.

Der Strukturwandel einer ganzen Region und ein Umbau unseres Unternehmens sind nicht von heute auf morgen zu bewältigen.

Voraussetzung sind sozial- und strukturpolitische Begleitmaßnahmen sowie ein verlässlicher Zeitrahmen und Planungssicherheit. Zugleich muss die Energieversorgung wirtschaftlich und die Versorgungssicherheit jederzeit gewährleistet bleiben.

Als zuverlässiger Energiedienstleister stellen wir uns diesen Herausforderungen. Wir sehen unsere Chance im Spannungsfeld zwischen der gesetzlich festgelegten Abschaltung der Kern- und Kohlekraftwerke und der dringend benötigten Versorgungssicherheit. Innerhalb dieser hoch komplexen energiewirtschaftlichen Situation bewegen wir uns als verantwortungsvoll agierendes Unternehmen. Hierzu nehmen wir Impulse auf und realisieren Projekte, mit denen wir auch zukünftig unseren Beitrag für eine gesicherte Energieversorgung in Deutschland leisten.